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会   長  五十嵐政二 
直前会長  福原吉孝 
副 会 長 上野恭男・堤 清 
書   記  柏原佳子・上野恭男 
会   計  羽太英樹 
監   事  田舍庸男 
連絡主事  藤田良祐 
六甲部交流担当主査  福原吉孝 
   

リーダーシップについて 

                           五十嵐政二 

今月はリーダーシップ強調月間だから何か書くことになった。ワ

イズメンにとってリーダーシップとは何か、どうあるべきかを考えた。

ワイズメンにリーダーが必要なのか？ 悩んで事典に頼ってみ

た。ブリタニカによるとグループのリーダーのものではなく成員が

自発的にグループの活動に参与し、グループの目的を達成し

構造を維持しするようにするためのものという。だったら理解出

来る。昨年研修会に出て初めてワイズメンズクラブの目的や

構造を詳しく知ることができた。それから考えるとこういった研修

会は会長や主査などばかりでなくメンバー全員が受けたらいい

なあと思った。しかし全員が 2 日の研修を受けるという訳には

いかないでしょう。とすれば何かの形でクラブのことをもっと知る

必 要 が あ る の で は 。 特 に 新 し い 人 に は 。 私 も 最 初 は

EMC,DBC,CS,BF・・・わからない言葉が飛び交うのに、ここに

は私の居場所はないと感じたものでした。とすればリーダーシッ

プ強調月間にはワイズメンズクラブのことをもっと知るための試

みが必要だったのかなと反省しています。 

 

リーダーシップなくしてリーダーに非ず！ クラブ、部、区、あらゆ

る機会に学びの場が存在します。そんな機会を有意義に捉

える事が、スキルアップであり、ワイズダム拡大の礎です。楽し

みましょう！  船木順司 （ワイズリーダーシップ開発委員長） 

４月例会出席表 

第１例会出席者

メンバー  １３名
ビジター   名
ゲスト   ４名
メネット  ２名 
ｺメット   名
合 計  １９名

例会出席率 

出席者  １３名 
メイクアップ   名 
合 計   １3 名 
在籍者   １７名 
（内広義会員１名） 

出席率 81．3％ 

ＢＦ切手    

累計  ｇｍ 

 

ニコニコ 

３月  12,000 円 

累計 140,744 円 

主   題 

国際協会会長   ウイチャン・ブーンマパジョン（タイ）  
「信念あるミッション（使命・目標）」 ”Ｍｉｓｓｉｏｎ with Faith”
 

アジア地域会長  エドワード K.W. オング（シンガポール） 
「愛をもって奉仕しよう」  ”Through Love, Serve” 
 

西日本区理事   遠藤通寛（大阪泉北） 
「あなたならできる！きっとできる」 
”You can do it ! Yes, you can” 
 

六甲部部長     進藤啓介（神戸クラブ） 
「-ＹＭＣＡと共に- 次世代を育み、地域に仕える」 
 

芦屋クラブ会長  五十嵐政二 
「絆を太く、強く」 

今月の聖句 
角笛を吹いて 神を賛美せよ。 
琴と竪琴を奏でて 神を賛美せよ 
太鼓に合わせて踊りながら 神を賛美せよ 
弦をかき鳴らし笛を吹いて 神を賛美せよ 
シンバルを鳴らし 神を賛美せよ 
シンバルを響かせて 神を賛美せよ 

＜詩編 １５０：３～５＞ 

“To acknow ledge  t he  du ty  t ha t  accompan i es  eve ry  r i gh t ”  
A f f i l i a t ed  w i t h  the  I n t e r na t i o na l  Assoc i a t i o n  o f  Y ’s  Men ’s  C ｌｕｂｓ

ＴＨＥ Ｙ’Ｓ ＭＥＮ’Ｓ ＣＬＵＢ ＯＦ ＡＳＨＩＹＡ 

Ｃｈａｒｔｅｒｅｄ Ａｐｒｉｌ 11．1998

 
 

Address ： Seiji Igarashi 〒659-0014  6-16-402 Midorigaoka Ashiya .JAPAN 
Mail ： PX100151@nifty.com      Tel  0797-22-7852  
URL ： http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html  

5 月第 1 例会プログラム 

と き： ２０１６年５月１８日(水) 1９：00～2１：00７ 

ところ： ホテル竹園芦屋          （敬称略） 

司会： 坂東幸子ワイズ 
 
１．開会点鐘 五十嵐政二会長 

２．クラブソング斉唱 一同 

３．聖書朗読 羽太英樹ワイズ 

４．ゲスト・ビジター紹介    

５．食前感謝 権 甲植ワイズ 

６．会食・懇談    

７．ゲストスピーチ 島田文子氏 

「トリニダードトバゴ・スチールパン演奏とお話し」      

８．１）第２例会議事録の承認 五十嵐政二会長 

  ２）各事業委員の報告 各事業委員 

９．ＹＭＣＡ報告 柳原謙介連絡主事 

10．ニコニコ報告 島田 恒ワイズ 

11．誕生日お祝い 

権 甲植ワイズ、渡辺倫子ワイズ、大澤昌子メネット 

12．閉会点鐘 五十嵐政二会長 



４月第１例会報告 

日 時： 2016 年４月２０日（水）19：00～21：00 

場 所： ホテル竹園芦屋             （敬称略） 

出席者：五十嵐会長、上野恭男、柏原佳子、桑野友子、

権甲植、篠坂幸彦、島田恒、堤 清、都筑省三、

羽太英樹、福原吉孝、坂東幸子（各メン）、五十嵐

かほる、福原美鈴（各メネット）、柳原謙介連絡主事 

ゲスト： 津田公子（ゲストスピーカー） 

吉田洋子、野口庸子、伊藤芳子 
 
定時に開会点鐘（会長により熊本震災に対し全員でお祈

りの黙祷）・クラブソング斉唱・聖書朗読と続き、本日のゲス

トスピーカー津田公子さま。ビジターとして坂東ワイズご友人

２名、福原メネットご友人１名が紹介される。都筑ワイズの

食前感謝後、会食懇談に入る。 

会食が終わ

り８時よりお

待ちかねの・

ゲストスピー

チ 。 盲 導 犬

を含め愛犬

達 の し つ け

方 、 犬 と の

会話等のイ

ン ス ト ラ ク タ

ーであり多方面でご活躍されている津田公子講師のご登

場。《犬ともっと楽しく》をテーマに明るく、楽しい《しつけの手

法》の色々を、、。 

その中の一つ、ロール・プレイング方式（役割実演訓練》によ

って、言葉の通じない《犬役》に指名された五十嵐会長に

先生が発する音の反復でもって意思疏通につとめ、巧くいけ

ばご褒美を繰り返し。たとえ通じなかっても焦らず怒らず気

長に犬との《会話》《しつけ》を進めていくのがベターだと。《犬

役》をされた五十嵐会長の的をえた演技の何と素晴らしかっ

たことか。 

又、先生は自宅水槽の《金魚》達にもスポットライトを使い

《しつけ》の反復を実験されておられるとのこと。 

時間が終わりに近づき唯一の質問タイムとなり、福原メネッ

ト宅の家族の一員である「愛犬」は家族が食する柔らかい

食物を与え過ぎた為か《固いドライ・ドッグフードを拒み柔ら

かいものを要求する》が如何にすべきか？の質問に対し《心

を鬼にして一日半間ほど食事を与えずにおくと固くても食べ

るようになる》とのアドバイスがあり講義終了となった。（さ～て 

効果はのほどは、、。） 

思うに、もし逆に、ワンちゃん達の例会があったら我等人間

の事について如何なる話し合いをしているのだろう。ひょっとし

たら昨今の我が儘でマナーに欠ける《人間のしつけ》がテーマ

かも、、。 

その後・第二例会議事録の承認・上野ワイズより《熊本地

震の支援街頭募金》の実施についての報告・柳原連絡主

事よりＹＭＣＡ報告・最後に益々お元気で活躍中の《島田、

福原両ワイズに HAPPY birthday！》でもって定時９時に閉 

点鐘となった。                   篠坂幸彦 

 

 

 

熊本地震街頭募金ありがとうございました 

熊本地震は余震を含め 1,000 回を超えたと報じています。

地震の翌日に柏原書記が DBC クラブの熊本みなみクラブ

へ連絡をとり、クラブ員の無事が確認でき、先は一安心。し

かし熊本の地震のための募金活動をしたい。20 日の第 1 例

会前にやろうか？いや、少し早すぎるか？と迷った末、第 2

例会の 4 月 27 日（水）16 時から 17 時 30 分の間に決定し

芦屋市の道路使用許可を得る準備をしました。事後になっ

たものの第 1 例会で承認もいただきました。 

その後、西宮クラブ浅野会長

から電話が入り、前藤田連絡

主事からの情報で知り、芦屋

クラブの募金に協力したいとの

申し出がありました。嬉しい、

嬉しい！ 

いよいよ当日を迎えたのですが、

進藤六甲部部長も応援に来

られるとのこと、天候が悪くなり

小雨となったなか、ノボリを立て

て、募金箱を組み立てて準備

しました。 

16 時開始前に島田ワイズより祈りをささげて頂きました。 

16 時より募金開始。以前の東北大震災時と違って、少し

反応が悪いなーと思いながら募金を続けました。 

まず、最初に参加出来ないがと西宮クラブ山本常雄ワイズ

がご友人と献金くださり、その内に子供さんが、友人知人が

通り度に献金をしてくださいました。島田ワイズの行きつけの

床屋さんから

の高額の献

金、クラブメ

ンバーからも

か な り の 献

金があり、な

ど な ど に 勇

気づけられて

無事に終了

しました。 

進藤六甲部部長、浅野西宮クラブ会長、西宮クラブ広瀬

ワイズは大きな声で熊本地震への緊急募金を呼びかけてい

ただきました。芦屋クラブ参加者は五十嵐会長、柏原、桑

野、島田、篠坂、坂東、都筑、羽太、上野の各ワイズでし

た。 

第２例会が募金後に行われましたがその前に募金額を計

算したところ、なんと 93,807 円もの集計でした。さっそく第 2

例会で柳原連絡主事を通し、YMCA に献金しました。参

加いただいた皆さま、本当にお疲れさまでした。 

地域奉仕・環境事業委員 上野恭男 

おめでとうございます 
この度、都筑省三ワイズが旭日小綬章を受けられると

いう朗報に接しました。都筑ワイズは先に受勲されてい

ますが、今回は極めてグレードの高い受勲です。 

街頭募金に立つ都筑ワイズ 



芦屋さくらまつり 

２週間ほど前から毎日桜の開花日とお天気のチェック、４月

２日の土曜日は晴れの予想、でもどうも３日の日曜日は崩

れそう。材料は少し控えようか？準備に頭を悩ませます。 

さて、予想通りの

晴 天 に恵 ま れ た

土 曜 日 は１ ０時

頃から大勢の人

出、わが芦屋クラ

ブの誇る「チヂミ」

も早や行列が・・・

チヂミ名人やチヂ

ミ親方が香ばしい

ゴマ油の香りを際

立たせて次々と焼き上げるのを、これも手慣れた女性陣が

「たれ」をぬり、代金と割り箸の交換で行列を捌きます。 

綿菓子はといえば、新任の柳原連絡主事がリーダーたちと

共に大きな形の良い綿菓子を作り行列の子供たちに渡して

います。（異動翌日からの重労働、お疲れ様です） 

正面の舞台では上野ワイズの司会でウクレレが演奏され、

大勢の観客を楽しませていました。 

翌日曜日は朝から曇り空、人出も若干少なめ、それでも何

とかお天気はもち、最後までチヂミと綿菓子で奮闘、両日の

売上合計は３４万７千円、利益の２０万余円をファンドとし

てクラブ会計に入金できました。皆様お疲れ様でした。 

                            桑野友子 

※以下は参加のリーダーの感想です。 

初めて人の前に立ち、物を売るという経験をしたので、どう声

を出せばいいとか？お客様の対応はこれでいいのか？など、

おどおどしてしまいました。 

芦屋ワイズメンの方のやり方をみながら声をかけ、通り過ぎよ

うとしていた人が立ち止まって買ってくれたときは嬉しくて｢よし

よし！｣と心の中で呟いていました。 
今回参加に至った考えとしては、幼教をこれから学ぶにあた
って、積極的に人と関わりを持てる場があれば行こうと思った
からです。                      

六甲山ＢＢＱと交流 

４月１６日、３日ほど前、六甲部ＣＳ主査山口吉郎ワイズ

から 「六甲山ＹＭＣＡのＢＢＱに参加されませんか？」 

「その日は朝からお掃除をされているのにＢＢＱだけの参加で

はヒンシュクを買いませんか？」 「六甲部のコンサートから急

ぎ駆けつけてだれが文句を言うでしょう。大歓迎ですよ」 

お山に上がるとタイミング良く？丁度お仕事を終え満ち足り

た中西部、阪和部、六甲部野のみなさまに暖かく迎えられ

野外でのＢＢＱと交流を楽しみました。交流はそれだけでは

終わりませんでした。隣席のセンテニアルクラブ会長の何早

林ワイズから 「私は芦屋在住なので一度例会に参加した

いと思っていますが、曜日が同じなのです。」 「会長がメイク

アップというわけにはいきませんが来期には是非、ゴルフがお

好きなら神戸ＹＭＣＡチャリティコンペに参加されませんか？」

「今からでも大丈夫ですか？」 ５月１１日、神戸ＹＭＣＡ担

当者からも大いに歓迎いただき武田寿子前会長のチームで

参加されことになりました。             柏原佳子 

連絡主事として 

神戸ＹＭＣＡ 柳原謙介 

この度、芦屋クラブの連絡主事を務めさせて頂きます、柳原

謙介と申します。どうぞ宜しくお願いします。すでに、３月例

会・さくらまつりと早速一緒に活動をする機会が与えられてい

たので、改めてのご挨拶となりますが、自己紹介を兼ねて、

今後の意気込み？を書かせて頂きます。 

私は、生まれも育ちも大阪・堺市で神戸や芦屋にはほとん

ど関係なく生活をしていました。ただ、クリスチャンファミリーに

生まれたこと、祖父がワイズメンズクラブに入っていたこと、自

分自身も大阪ＹＭＣＡのメンバーだったことなどの関係でＹＭ

ＣＡやワイズメンズクラブの存在は知っていました。特にワイズ

メンズクラブには、祖父に連れられ例会やバザーなどに参加

して、おもしろいおっちゃんらが一緒に遊んでくれるので楽しみ

にしていたのを覚えています。（実際に何をしていたのかは全

く覚えていませんが・・・ ）そして、ＹＭＣＡに就職をして、ワイ

ズメンズクラブの活動を知る事で、ＹＭＣＡと共に歩み、支え

てくださっている事がよく分かりました。今年度、初めて連絡

主事として芦屋クラブの皆さまと共に活動できることは、とて

も楽しみと心強さを感じると同時に、支えて下さる方の期待

に応えられるようなＹＭＣＡ活動をこれからも展開して行かな

ければならないとの責任も再確認致しました。私自身まだま

だ未熟なことも多々あるかと思いますが、芦屋クラブの発展

と活動の活性化の一助になることができるように務めてまいり

ます。ご指導と、ご協力をどうぞ宜しくお願い致します。 

                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お帰りなさい！ツグミン （１） 

                           篠坂幸彦 

◆毎年、紅葉の頃に一羽の野鳥が椿の中程（地上約２

ｍ）の枝辺りからドサッと不器用な様で花水木の枯れ葉が

積もった庭に登場する。◆いつもの彼に違いない（そんな

はずは無いが）と思いつつ「お帰りなさい！」「長旅お疲れ

様！」と親馬鹿ぶりにて迎え入れる。◆体長１８ｃｍほど

で嘴は１ｃｍ程で鋭く、栗色の体は腹部がオフホワイト、

長い尾は黒で凛々しくスマートである。その《尾羽根》の中

央に一本だけ白い羽根が生えているのがこの鳥の特徴で

ある。◆紹介が遅くなってしまったが彼の鳥名は《シロハラ 

ツグミ》と言い《スズメ目ヒタキ科ツグミ亜科》であり、毎年・

西日本にて１２月から４月中旬頃まで過ごすため、はるば

るシベリア大陸からやって来る《渡り鳥》である。西洋の一

部では美味で食しているとか。◆我が家での名前は《ツグ

ミン》と勝手に命名され可愛がられている。性格は嫌味な

く、おっとりしていて、何故かしらいつも一人で行動し（仲間

は何処に？）行儀の悪い憎まれ者の《ヒヨドリ》が来ると此

所は我が家（自分のテリトリー）と言わんばかりに追い払う

強かさをもっている。◆近隣に迷惑かけない範囲（裏が市

が管理している広い公園なので）で彼の為に毎朝少量のエ

サを与えている。◆そして何年も観察してると彼の嗜好が分

かる。大好物は《リンゴの皮》のみじん切りと《焼き魚》の骨以

外のみじん切り（細かくて結構手間だが）何よりのご馳走らし

い。勿論主食は《粗びきのパン粉》少々だが、、。   続く 



第２例会議事録（抄） 

日 時：４月 27 日（水） 18 時～20 時 30 分 

場 所：芦屋市民センター204 号室 

まず例会前に、16 時～17 時 30 分の芦屋駅前での熊本

地震支援街頭募金の集計をした。金額は 93,807 円で

柳原連絡主事を通し神戸 YMCA に献金した。 
 

第２例会議事・報告 
◇第 1 例会の予定 

･６月１５日（水） カポエラ（ブラジル格闘技） 

･７月２０日（水） 新年度キックオフ例会  

芦屋市民センターにて開催 

◇３月会計報告とみどり基金が羽太会計より、さくら祭り収

支報告が桑野ファンド委員よりなされ、承認された。 

◇さくら祭りの反省と次回に向けての話し合い 

･エプロンをお揃いで作る件。2 種類検討する 

･備品の保管場所に関して・・鉄板は上野、ポリタンクな

どは島田ワイズ宅での保管？ 

◇ロースターの住所録確認は上野次期会長が行った 

◇第１例会でのアルコール類は、４月以降Ｈ．竹園からの

要請で毎回持ち帰ることとする 

◇４月２３日の六甲部拡大役員会報告が五十嵐会長よ

りあった。６月１８日（土）１６時から御影クラッセにて弟３

回評議会を開催し、次次期六甲部部長の人選を行う  

◇西日本区大会参加申し込みをした。芦屋クラブより８名

参加、大会参加者の補助金は 5,000 円とする 

◇韓国旅行（日程６月６日～８日）の準備完了を福原団

長から報告があった。    

◇来期の弟２例会会場は原則としてラルーとし、毎月予約

をすることとする 

◇「玉葱ファンド」はペンディングとする 

◇進藤部長の西日本区大会報告資料。上野書記が写

真とコメントを提出済み 

◇ＥＭＣ活動報告は六甲部主査に柏原佳子ＥＭＣ委員

より提出済み。 

今後の予定 

・神戸ＹＭＣＡチャリティゴルフ  

５月１１日（水） 千刈りゴルフコース 

参加者： 上野・島田・福原・柏原各ワイズ 

・六甲部次期準備役員会 

 ５月２８日（土） １４：００～１８：００ 

 賀川記念館（予定） 

・六甲部第３回評議会 

 ６月１８日（土） １６：００～１８：００ 

 神戸ＹＭＣＡユースプラザ（御影クラッセ４Ｆ．） 

主な議題： 次次期六甲部部長選出について        

・第１９回西日本区大会 

 ６月２５日（土）・２６日（日） 

 ツイン２１ＭＩＤタワー＆ホテルニューオオタニ大阪 

 参加者： 五十嵐会長・上野・柏原・桑野・島田・羽太・

福原（各ワイズ）＆五十嵐かほるメネット 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 

◇新年度スタート  

2016 年度がスタートしました。保育園・幼稚園・専門学

校などでは新しい仲間を迎え入れ、その他にも、各地で

プログラムがスタートしています。今年度は神戸ＹＭＣＡ

130 年目を迎えます。社会の抱える課題が、深刻化・複

雑化しているなか、青少年の全人的な成長を目指すＹ

ＭＣＡとして、その課題に向き合い、長い歴史の中で培わ

れたリーダーシップを発揮し、全てのいのちが光り輝くように

活動を強めていきます。 

◇熊本地震緊急支援募金 

4 月 14 日以降、熊本県内で立て続けて発生している大

きな地震により、多くの方が避難生活を余儀なくされてい

ます。現在ＹＭＣＡでは全国からスタッフを派遣し、熊本Ｙ

ＭＣＡと協力し、避難所の運営、物資支援などの緊急

支援活動を行っています。神戸ＹＭＣＡでも、阪神淡路

大震災での支援活動の経験を本に、熊本ＹＭＣＡをサポ

ートしていきます。戴いた支援金は、全額を熊本ＹＭＣＡ

の被災地復興支援活動に捧げます。引き続き皆さまの

尊いご支援とご協力をお願い致します。 

今後の予定    
☆神戸 YMCA 創立 130 周年記念日礼拝 

日 時： ５月８日（日）16:00～ 

場 所： 日本基督教団神戸教会（神戸市中央区花隈） 

説教者： 菅根信彦牧師（神戸教会） 

☆私たちの憲法を知る集い Vol.6 

「神戸の街から考える今と未来の平和」 

日 時： ５月２０日（金）18:30～20:30 

場 所： 神戸青少年会館 5F レクリエーションホール 

ゲスト： 坪井兵輔氏（毎日放送・報道局） 

☆神戸キリスト教青年会２０１６年定期総会 

日 時： ５月３１日（火）午後 6 時 30 分～8 時 30 分 

場 所： 神戸市教育会館 

 

 

 

 

編集後記： ◆「目には青葉 山ほととぎす 初鰹」

近年は最高気温が２５度を上回る日もありますが、５

月はそれでも１年で最も心地よい季節、スポーツ等を

通じて心身を養いたいですね。◆熊本・大分ではまだま

だ余震が続く中、多くのボランティアが現地に入り瓦礫

の片づけ等の手伝いを始めています。阪神・淡路大震

災を経験した私たち芦屋クラブも街頭募金を始め、息

の長い支援を続けなければと思います。  

５月のゲストスピーカー 
トリニダードトバゴ・スチールパンの演奏とお話  島田文子氏

スチールパンはカリブ海に浮かぶ島国トリニダード＆トバゴで生

まれたドラム缶で出来た音階打楽器で、20 世紀最後にして

最大のアコースティック楽器と言われています。 

青年がドラム缶を直している最中に偶然生み出したもので、

今日に至まで様々な改良が加えられ、現在では高音域を担

当するスティールパンから低音域を担当する物まで実に様々

な種類のスティールパンが存在します。  

ＹＭＣＡニュース 


